
審 議 会 等 の 会 議 結 果 報 告 書 

 課所名 公設地方卸売市場 

会 議 名 令和４年度 第１回市場審議会 

開催日時 令和４年１１月２５日（金） 午後２時００分  から  午後２時５５分まで 

出 席 者 

（出席委員） 柴田照夫、菊池四夫、遠藤恵美子、石上正治、白鳥和美、松崎良一 
風間登志子、藤森ひろ子（敬称略） 

（欠席委員） 小泉貴志、小林昇 （敬称略）           
（開設者）  諏訪市長 金子ゆかり、副市長 後藤慎二、経済部長 中島英司、 

市場長 太田努、次長 菊池卓也 
（報道） 長野日報、信濃毎日新聞、市民新聞 

資   料 令和４年度市場概要、市場基礎調査結果報告書、諮問書 

協議議題（内容）及び会議結果（要旨） 
○開会 
  市場長 太田努 
 
〇委嘱状の交付 
  開設者 諏訪市長 金子ゆかりより、各委員へ 
 
○審議委員、事務局など自己紹介 
  審議会委員８名、副市長、経済部長、市場長、次長 
 
〇開設者 金子市長あいさつ 
  開設以来、約５０年経過してきた市場が果たしてきた役割は貴重なものであり、これまで関わって 
  いただいた皆様には、本当にお世話になってやってこられましたことをありがたく思っております。 
  その一方で、物流の環境であったり技術の環境であったり、世の中が激変している昨今でありま 
  す。地盤沈下という課題も抱えている中で、施設整備についてもハンディをしょってきている経過 

もあります。 
平成２７年就任の年に、審議会を開催させていただきました。皆さん承知のとおり、審議会は市長

の諮問機関であり、私としてはこの施設、市の持っているこの財産をどのように有効に活用し、そ 
のメリットを市民に還元していくかという観点から見ても、皆さんの専門的な知見をいただきたい 
と諮問をした経過があります。そのときには２年ほど時間をかけて「存続を望む」という答申をいた

だいた。それ以来、皆さんの希望に沿いながら、しかし課題を心配しながら今日まで至ってまいり 
ました。 
やはり客観的に私たちの置かれた立場を調査し捉えるというところから始めるのがいいのでは 
とご意見をいただき、そんな手続きも進めてきました。 
 



 
この諏訪公設市場は産地市場としての機能と消費地市場としての２つの両側面の機能をもって 
おります。 

   卸に関わる業者の皆さん、出荷をされる生産者の皆さん、それから消費に関わる皆さん、こうし 
たバランスをとりながら本日お集まりいただいたメンバーの皆さんにお諮りすべく、本日第１回 
目の審議会を招集させていただいた。 
今日は意を決して重要な諮問をさせていただく予定でおりますので、どうぞそれぞれのお立場で 
忌憚のないご意見をお出しいただく中で将来の方向性を見極め、答申を賜りたいと思っておりま 
すのでよろしくお願いいたします。 

 
〇審議会正副会長選出 
  立候補者なし、事務局一任との意見のため、事務局案を示す。 
  会  長 ： 柴田照夫（三印株式会社代表取締役社長） 
  副会長 ： 白鳥和美（諏訪商工会議所副会頭） 
  選出に異議なし。 
 
○正副会長就任あいさつ 
  柴田会長： 皆様の忌憚のないご意見をいただき、市長に、ご返事をしていきたいと思って 
          おりますので、皆様の協力をお願いいたします。 
 
  白鳥副会長： 市長から重要な案件があるという節目のときに、大役を仰せつかることに責務を 
           感じつつ、また私どものホテル関連では大変お世話になっている施設でもあり 

ます。 
           これからの施設のあり方について皆様とともに協議ができたらと思います。 
 
〇諮問 
  金子市長から柴田会長に「諏訪市公設地方卸売市場の今後のあり方について」諮問 
  別紙諮問書について金子市長読み上げ 

 
  
○市長からの諮問について議題とする。 
  柴田会長：今回は初回のため今までの経緯や資料等の説明を事務局へ依頼。 
 
  太田市場長： 

配布資料「令和４年度市場概要、市場基礎調査結果報告書、諮問書」について説明を行う。 
  

 中島経済部長： 
今後の予定としては、次回以降の審議会で意見を集約させていただき、年度末までに答申 
をいただけたらと考えております。今回は第１回なので、先程の諮問の内容、今説明した経 
過説明等を基に意見交換ができればと考えています。 

 



 
 柴田会長：只今の事務局からの説明等に、ご意見ご質問がある委員はお願いいたします。 
 
 委員①：農業農村支援センターとして農家の皆様を応援する立場でもありますので、市場として 
     大変苦しい立場に立っている事やアンケートで利用者のご意向も充分図っていただい 

ているところですが、地方の卸売市場にはその周辺に規模は小さいながらも、しっかりと 
農業をやっている皆様たちがいらっしゃるので、是非そう言った皆様のお声を反映させて 
いただければ幸いと思います。 

 
 委員②：青果の卸売会社があるが、そちらの意見はどの程度把握はしているのか。 
 
 後藤副市長：今回この諮問書をまとめるにつきまして、この場内の卸売業者、小売の買受人 

の皆様方と個別に面談をさせていただきました。委員からお話のありました卸売 
会社とも個別に協議を行っております。この諮問の大きな方向性については、 
意見交換をして、ご理解を承っております。 

 
柴田会長：その他はございますか。事務局から何かありますか。 

 
  委員、事務局とも特になし。 
 

柴田会長：議長の任を降りる。 
 
○閉会 

 
 
 

 


